

INFRAESTRUCTURAS El Ayuntamiento aprueba el anteproyecto de las obras del futuro parking de tres plantas **P3**

Prevén 484 plazas en el futuro aparcamiento de la Concepción

OBRAS El documento prevé además una plaza al aire libre de unos 4.500 metros cuadrados

INVERSIÓN La nueva infraestructura tendría un coste aproximado de 7,4 millones de euros

PLAZOS En el mes de mayo podría licitarse la construcción del aparcamiento diseñado

Sumario

Temporal
Ronda sale sin incidencias graves, pero la comarca se resiente

Las lluvias del pasado lunes dejaron varias incidencias en la comarca de la Serranía de Ronda **P4**

8M
Continúa la programación de Igualdad por el Día de la Mujer **P6**

Empresas
Ronda contará con una oficina de la Cámara de Comercio **P9**

Susana Rodríguez
Doble medalla de oro en el Campeonato de España **P15**



¡QUE NO CESE LA FIESTA DEL CARNAVAL!

Ronda inició el Carnaval 2025 con la Gala del Pregón, a cargo de Ainhoa Calle, y continúa este fin de semana sin cabalgata por culpa de la lluvia, pero con la actuación del primer premio de chirigotas del Gran Teatro Falla, 'Los Calaíta' **P11** AYTO. RONDA



Hoyo PUERTAS

UNIARTE

PUERTAS EN BLOK - VENTANAS - DUELAS - PARQUET - MADERAS
TABLEROS - COCINAS - VIRUTAS PARA CAMA DE ANIMALES Y PELLETS

www.puertashoyo.com

Polg. Ind. "El Fuerte" - C/. Guadares, 4 y 6 - 29400 RONDA (Málaga)
Teléfono: 952 87 75 28 - Móviles: 678 50 49 70 / 678 50 49 69



Ortodental
clínica odontológica



Implantes Dentales

28€
al mes

Justo al lado de la Iglesia de la Merced.
952.87.18.75

Lo que queda del día**¿Qué piensa Dios del dinero?**

Abraham Ceballos



Don Manuel Alcántara poseía un muestrario de citas ajenas extraordinario. En cierta ocasión reconoció que algunas de ellas eran de su absoluta invención, para dejar en evidencia a quienes se las copiaban para usarlas en sus propios artículos como si hubiesen acudido a la fuente original, que no era tal. Entre las citas exactas había una a la que recurría con cierta asiduidad, urgido por los protagonistas de la actualidad. La atribuía al escritor francés Léon Bloy, conocido por fugitar a los ricos y poderosos en sus escritos. Decía: "No hay más que mirar a la cara de los millonarios para saber lo que piensa Dios del dinero".

Un siglo después de la muerte de Bloy, su sentencia sigue tan viva y esclarecedora como cuando la escribió, incluso como cuando la recordaba el maestro Alcántara. Basta con mirar a la cara de Donald Trump, Elon Musk y

compañía para tenerla presente, aunque se nos ocurran muchas cosas más aparte del dinero que amasan. Basta con mirarlos a la cara para saber lo que piensa Dios de todas las cosas despreciables que encarnan y se encargan de restregarnos con absoluta impunidad, conscientes de que ser miserables y malas personas sólo está penado por la propia conciencia, y no parando de dar muestras de carecer de ella.

El último ejemplo es el de ese vídeo creado con inteligencia artificial en el que Trump, Musk y Netanyahu aparecen disfrutando del resort imaginado en suelo de Gaza, sustituyendo el paisaje de la batalla y la destrucción por atardeceres bañados por el sol y rociados con dólares en los que se levantan estatuas de oro con la efigie del presidente de EEUU. Lo peor, en todo caso, no es que carezcan del más mínimo sentido de la aprensión, sino que el insulto a la decencia que encarnan cada una de esas imágenes no aspiran a la anécdota viral, sino a hacerse realidad.

Chile entero estuvo casi ocho horas sin suministro eléctrico. Todo el país quedó paralizado y el Gobierno se vio obligado a decretar el estado de excepción y el toque de queda. La serie *Día cero*, estrenada hace poco en Netflix, ficciona sobre esa misma situación pero en Estados Unidos. Todo, a excepción de Robert de Niro, resulta un poco inverosímil, más aún si lo comparamos con lo vivido en el país sudamericano, pero la trama sitúa en lo alto del círculo conspiratorio a las élites tecnológicas, gente muy parecida a la que ocupó las primeras filas en la toma

de posesión de Trump. Por lo que sea.

Tampoco hace falta formar parte de cualquier élite económica -basta con aspirar a ellas- para que sepamos lo que piensa Dios de determinadas personas. Se han sentado en el banquillo de los acusados dos tipos que hicieron de intermediarios con el Ayuntamiento de Madrid para conseguirles mascarillas en lo más crudo de la pandemia. El audio en el que ambos acuerdan la forma en que se van a repartir la millonaria comisión contrasta con la insuperable candidez con la que un día antes disfraron la loable gesta de tan imprescindible negocio salvavidas; el suyo, por supuesto.

Hay otro señor al que se le ha puesto cara de déjennme en paz de una vez porque la de la culpabilidad la llevaba de serie desde hacía varios meses. Se apellida Mazón. Incapaz de asumir lo inevitable -su dimisión-, tampoco acierta a dar una versión veraz sobre dónde anduvo metido mientras decenas de valencianos perdían la vida y otros miles rezaban por las suyas. Y también está ese señor, de apellido Monedero, encantado de conocerse, al que ahora han retirado de los focos "por respeto" a las presuntas víctimas de su supuesta tendencia a sobar.

Léon Bloy lo tenía claro. Dios, por viejo, tiene una desarrollada capacidad para hablarnos a través de las evidencias. Otro León, Gioco de apellido, y argentino como el Papa, optaba por pedirle a Dios más allá de las certezas; entre otras cosas, "que lo injusto no me sea indiferente, que el engaño no me sea indiferente". Toca pedir y actuar.

El Jueves**Cowboys**

Miguel Andrés



Todos, cuando éramos niños, hemos tenido un disfraz de cowboy, con su sombrero, chaqueta sin mangas, cinturón, pistola y la imprescindible placa de sheriff del lejano oeste. Completamente de plástico; un plástico que, seguro, las normas de la Unión Europea no permitirían hoy, porque era de una calidad bastante mejorable. Los niños jugábamos a indios y vaqueros, por la influencia de esas películas que nos llegaban del país de las barras y estrellas. Y de ese país traíamos más cosas, donde el paradigma era la Coca-Cola, bebida que importamos de allí en botellas de cristal cuando ellos ya la bebían en latas.

El cine bélico nos llevó a identificar que los ejércitos americanos eran siempre los buenos, frente a las tropas alemanas nazis o los japoneses de la Segunda Guerra Mundial o frente a los orientales en la Guerra de Vietnam. Y también, en las películas de espionaje, que los chicos de la CIA y del FBI eran más buenos, más guapos y más inteligentes que sus homólogos rusos.

Todos nos hemos imaginado alguna vez en una de esas cafeterías americanas donde unas camareras ataviadas con delantal y cofia, te sirven café sin ni tan siquiera pedirlo (siempre me ha dado la impresión que era "pucherete") y algunos incluso hemos soñado con esas hamburguesas que los americanos se metían entre pecho y espalda. Incluso nos hemos llegado a preguntar si los puestos de castañas asadas de nuestras calles no podrían ser puestos de perritos calientes.

En fin, que vivíamos rodeados de castumbres americanas que importamos y que, de algún modo, nos hacían felices. Pero todo ha cambiado, en este orden mundial que estamos viviendo.

El presidente americano es ahora amigo del presidente ruso. Europa se está tirando los trastos con ese loco de la Casa Blanca, al que teníamos como aliado en caso de conflicto. Y en la OTAN presupongo que no salen de su asombro con lo que estamos viviendo. Da un poco de miedo la actitud de Trump con Ucrania, a la que le ha cerrado el grifo de las ayudas y la acusa de ser la causante de todo, incluso de una futura Tercera Guerra Mundial. Y por más vueltas que le doy no consigo quitarme de la cabeza que un país con 340 millones de habitantes (EEUU) esté tratando de semejar a una población de 450 millones (Unión Europea). Porque no me negarán que, visto lo que estamos viendo, el asunto de los aranceles es solo el principio de todo lo que queda por llegar.

No me gusta para nada la amistad Trump-Putin: quieren hacerse los dueños del mundo, junto a chinos. Todo esto no nos va a deparar nada bueno, a no ser que la Europa, el viejo continente, rejuvenezca, espabile, dé un golpe en la mesa y se ponga en su sitio. Con medidas económicas como las impuestas a Putin ya se ve que no se logra nada.

Que no nos den más calabazas de Halloween, algo que también se ha metido en la vida de muchos europeos por ese adoctrinamiento con las costumbres americanas. Que nos dejen, al menos a los españoles, con la calabaza más famosa que hemos tenido aquí: la Ruperta del "Un, dos, tres...". Al menos con ella y sin Coca-Cola éramos más felices.

Imagen de la semana**Ronda, presente en la feria de Turismo ITB de Berlín**

■ La ciudad de Ronda está presente, de la mano de Turismo Costa del Sol, en la ITB de Berlín, la feria de turismo que se celebra anualmente en la ciudad alemana. Espectaculares imágenes de la Ciudad del Tajo se hacen patentes en el espacio de exposición de Turismo Costa del Sol.

AYTO. RONDA

**Lectores en red**

andaluciainformacion @andaluciainf

Rajoy dice desconocer la Operación Cataluña
■ Ninguno sabe nunca nada.

Angeles Marquez

A lo mejor sabe quién es M. Rajoy cobrador de sobresueldos en b. Cachis se le ha olvidado preguntárselo.

Vicente Vilchez Carmona

Negando hechos probados en el juzgado. **Joaquín Bustamante**

La vivienda nueva supera los

3.000 euros el metro cuadrado y marca máximos

Yo creo que la problemática de la vivienda es un conjunto de cosas, no podemos competir con los pisos turísticos, ni con sueldos de ingleses que vienen y compran aquí, si a ese pastel llamada especulación le sumas la ocupación es una bomba de relojería, ...y va a acabar muy mal. Yo en-

tiendo que hay mucha gente que lo pasa mal, pero al menos tú tienes salud, no sabes la suerte que tienes porque ya lo tienes todo, pero un país como este no puede llamarse progresista ni democrático cuando abandona a su propio pueblo, a su gente, cuando tiene a gente enferma, o viudas sin nada, eso es Tercermundista, una sociedad sin empatía, sucia ...mala... **Sandra Gallego**

Ronda

El PSOE entrega este viernes los XVII Premios María Matilde Schemm **P7**

El XX Ciclo de Música Sacra comienza el próximo domingo 16 de marzo **P12**

INFRAESTRUCTURAS El Ayuntamiento aprueba el anteproyecto de las obras del futuro parking de tres plantas

El anteproyecto del aparcamiento de la Concepción prevé un total de 484 plazas

OBRAS El documento prevé además una plaza al aire libre de 4.500 metros cuadrados

INVERSIÓN Tendría un coste aproximado de 7,4 millones de euros

PLAZOS En mayo podría licitarse la construcción de esta infraestructura

M. Q. / Ronda | El Ayuntamiento de Ronda ha aprobado el anteproyecto de las obras del futuro parking de la Concepción, un documento que prevé una infraestructura de tres plantas, con 484 plazas de aparcamiento, una plaza al aire libre y que tendría un coste de 7,4 millones de euros.

Así lo explicó esta semana la alcaldesa de Ronda, María de la Paz Fernández, quien dio a conocer los detalles del estudio de viabilidad previo al proyecto del futuro aparcamiento en el solar del antiguo Cuartel de la Concepción que permitirá la creación de un inmueble que solvente los problemas de aparcamiento en el centro de la ciudad.

Este documento, que se ha publicado ya en el Boletín Oficial de la Provincia de Málaga (BOPMA), se aprobó este martes también en Junta de Gobierno Local.

La alcaldesa dio a conocer los datos más relevantes recogidos en el anteproyecto que ha hecho una empresa externa y que establece una inversión de alrededor de 7,4 millones de euros para la creación de un inmueble con planta suelo y tres inferiores, con

484 plazas de aparcamiento de capacidad, además de la creación de una plaza a pie de calle, de más de 4.500 metros cuadrados, y la reestructuración de tráfico, así como el embellecimiento de todo el entorno, incluyendo vías colindantes como la calle Chica.

De esta manera, la ejecución de la obra se ejecutaría sobre una parcela de 4.578 metros cuadrados de superficie que permitirían la construcción de un inmueble de 18.312 metros cuadrados. La distribución de la tipología de plazas de aparcamiento incluye tanto sistema de rotación como la puesta a disposición para abonados, "combinando así la posibilidad de que tanto residentes del entorno como visitantes puedan hacer uso de esta infraestructura, facilitando así el estacionamiento en pleno centro de la ciudad", valoró Fernández al respecto.

Así las cosas, la previsión es que, tras el periodo de exposición en el Boletín que establece la ley, de cara al mes de mayo pueda licitarse la construcción de esta infraestructura, que según la previsión del estudio de viabilidad



El aparcamiento que existe en la actualidad en los terrenos del antiguo Cuartel de la Concepción. **R5**

estaría gestionado por una empresa por un periodo de entre 40 y 50 años, tal y como ocurre con otros espacios de esta misma tipología en la ciudad de Ronda.

Este anteproyecto se enmarca dentro de las gestiones que desde el equipo de Gobierno se están desarrollando y que están previstos en el Plan de Movilidad Urbana,

que contempla la puesta a disposición de plazas de parking en todas las barriadas.

Y es que desde el equipo de Gobierno se han puesto en marcha aparcamientos libres en el antiguo Campo de El Nene, en la primera fase del desarrollo de la UE30 junto a San Rafael y se trabaja en el proyecto para desmontar el Mercado de Mayoristas y habilitar

aparcamientos libres y gratuitos junto a la barriada de La UVA, se han previsto casi un centenar de plazas de aparcamientos en el vial de prolongación de La Harinera hasta la barriada del Almocábar y se está avanzando en la actualización de precios necesaria para el desarrollo del aparcamiento previsto en el Barrio de San Francisco.

DERECHOS SOCIALES

Suben las ayudas para emergencia social y menores

Ronda | El pasado lunes comenzaron los programas de ayuda de emergencia social y a familias con menores. La delegada municipal de Derechos Sociales, Cristina Durán, anunció que el Ayuntamiento ha aumentado las partidas económicas destinadas a ambos programas.

En relación con los requisitos, la fundamental pasa por que los ingresos sean iguales o inferiores al IPREM. En el caso del alquiler, los solicitantes deberán estar empadronados en Ronda con la antigüedad de un año y justificar la situación económica.

Las ayudas van destinadas al pago de la factura del suministro eléctrico con una cuantía anual de 430 euros para familias sin hijos que sube a 650 para las que tengan hijos. También se costea el pago del suministro del agua con 160 euros para familias sin hijos y 240 euros si tiene hijos. Igualmente se establecen ayudas para el pago de medicamentos y otros gastos urgentes. El programa destinado al pago del alquiler se establece en 300 euros mensuales.

Con respecto a las ayudas para las familias con menores de edad a su cargo, la cuantía va desde 300 euros para familias con un menor, aumentando en función del número de menores que haya en el núcleo familiar.

Euro Frutas
MORENO

45 AÑOS DEDICADOS A LA PATATA DE SEMILLA
VENTA DE FRUTAS Y VERDURAS

CAM. CARRIL DEL OCUO N°2
RONDA (MÁLAGA)

TELF: 952 87 14 59
MOVIL: 615 33 95 19

**Psicóloga y
Terapeuta Sistémica**

Inma Pereila 651 75 30 66

Deja de sobrevivir y empieza a Vivir!!!

Presencial y online
Ronda (Málaga)

inmapereilapsicología

Ronda**LLUVIAS** La Aemet mantuvo el aviso amarillo por lluvias este jueves, y vuelve a activarlo el sábado entre las 00.00 y las 20.00 horas

El término municipal de Ronda sale de la alerta roja sin incidencias de gravedad

SITUACIÓN EN LA COMARCA Ayuntamientos de la comarca piden ayuda para restablecer el paso por sus caminos **TRÁFICO** Varias carreteras de la comarca de la Serranía de Ronda resultaron afectadas y fueron cortadas

M.O./RONDA | La Serranía de Ronda está viviendo una semana de lluvias que, aunque en la cabecera de comarca no han provocado incidencias de gravedad, sí ha afectado a varios municipios, carreteras y caminos rurales.

Durante la jornada de este jueves se mantuvo el aviso amarillo por lluvias hasta las ocho de la tarde, mientras que para este viernes la Aemet no ha activado ninguna alerta, aunque sí lo ha hecho para el sábado, aviso amarillo por lluvias entre las 00.00 y las 20.00 horas.

Las precipitaciones se intensificaron el pasado lunes, hecho que llevó a que la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) activara la alerta roja por riesgo de inundaciones en varios puntos de la provincia de Málaga, entre éstos Ronda y comarca, avisos que fueron cancelados sobre las seis de la tarde.

Comité de Emergencias en Ronda

Con motivo de la alerta roja emitida por el sistema de Emergencias 112 Andalucía, por parte del Ayuntamiento de Ronda se pusieron en marcha todos los protocolos preventivos, trabajando en constante coordinación con los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado para reducir al

mínimo cualquier posible incidencia. De hecho, se hicieron recomendaciones para que el alumnado abandonara los centros escolares, desde Policía Local se balizaron los caminos cercanos a los pasos de cauces como arroyos y ríos, para evitar la circulación por estas zonas, de cara a posibles crecidas y desbordamientos. Así se produjo en la zona de Los Molinos del Tajo, el camino de Navares y Tejares y el entorno del arroyo de Las Culebras, cerca del cruce con la circunvalación.

Además, desde el Ayuntamiento se decretó el cierre de los parques, zonas de juegos, plazas, centros educativos, sociales, deportivos, culturales, la biblioteca comarcal, los monumentos de interés turístico, el cementerio y se canceló el servicio de transporte urbano durante el tiempo que se prolongó el aviso.

También se celebró una reunión del Comité de Emergencias, encabezado por la alcaldesa, María de la Paz Fernández, con la participación de los distintos cuerpos de seguridad, Policía Local y Nacional, Protección Civil, Guardia Civil, Bomberos y responsables del 112 Emergencias de Andalucía.

Sobre las 15.15 horas se envió vía teléfono móvil a la ciudadanía la Alerta de Protec-



Las lluvias del pasado lunes afectaron a varias zonas en la comarca de la Serranía de Ronda. RS

ción Civil (sistema de alertas #EsAlert, activado por el servicio de emergencias 112), activando el aviso rojo por lluvia, por riesgo de inundaciones. De este modo, Protección Civil alertó de la situación a la población, recomendando que se extremara la prudencia, se evitaran los desplazamientos y las plantas bajas y se siguieran los consejos del 112.

Carreteras afectadas

En cuanto a la movilidad, la intensa lluvia y el granizo

afectaron este lunes a varias carreteras de la comarca de la Serranía de Ronda, donde el servicio de conservación y mantenimiento de vías de la Diputación provincial recibió el aviso por piedras y rocas desprendidas que obstaculizaban el paso.

Las dos principales incidencias tuvieron lugar en la MA-7304 a Igualaja y en la MA-7300 a Pujerra, que tuvieron que ser cortadas debido a obstáculos que no permitían el paso. Además, hubo incidencias en la MA-

8301 de Estepona a Jubrique. También estuvo cortada la A-366 a la altura del kilómetro 16 en El Burgo.

Comarca de la Serranía

Varios ayuntamientos de la comarca han pedido ayuda para restablecer el paso por sus caminos. El Ayuntamiento de Pujerra solicitó apoyo a las administraciones para restablecer la circulación de vehículos en los caminos dañados por las fuertes lluvias de la jornada del pasado lunes, cuando se

registraron más de 150 l/m² en el entorno del municipio. Las vías afectadas son el camino de las Allanañillas, que conecta Pujerra con la carretera A-397 a la altura del Puerto del Madroño y, a su vez, con la Costa del Sol, y el camino de Júzcar, nexo de comunicación con el Valle del Genal.

Desde el Ayuntamiento de Faraján se ha instado a las administraciones supramunicipales a que actúen en el paso del río Genal en la Vega Grande, un pequeño paso elevado instalado hace mucho tiempo que queda totalmente inundado cada vez que se producen lluvias de cierta intensidad, como las de la jornada de este lunes en la zona, cortando el paso y aislando a la mitad del término municipal de Faraján.

El alcalde de Genalguacil, Miguel Ángel Herrera, denunció el "abandono institucional" al que están sometidas las áreas rurales desde hace muchos años, especialmente en cuanto a infraestructuras. Según indicó el regidor, la precaria situación de las comunicaciones de su municipio y el entorno, en el Valle del Genal, ha vuelto a quedar en evidencia en los últimos días, cuando las lluvias han provocado una vez más el corte de carreteras y caminos en diferentes puntos.

La Guardia Civil rescata a una joven atrapada

COMARCA | Efectivos de las patrullas de la Guardia Civil de Igualaja y de Ronda rescataron el pasado lunes a una joven, vecina de Igualaja, que quedó atrapada en su vehículo por el desbordamiento del río Genal y el desprendimiento de piedras y rocas.

La madre de la joven publicó un mensaje en redes sociales en agradecimiento a los que llamó "ángeles salvadores" de su hija, los agentes de

la Guardia Civil de Igualaja y Ronda que participaron en el rescate. "Fueron momentos muy duros -expresó-, pero gracias a ellos ya todo pasó, me dio mucha alegría verlos aparecer con ella". "Muchas gracias a las patrullas que han trabajado y traído a mi hija, os estaré eternamente agradecida", concluyó.

También el Ayuntamiento de Igualaja mostró su agradecimiento a la Guardia Civil a

través de las redes sociales, por la rapidez con la que se desplazaron hasta el lugar del incidente. También explicó que el Ayuntamiento estuvo en contacto directo con las patrullas para dar apoyo en lo que estuviera en sus manos ante esta difícil situación. "Nos alegramos que este suceso se quedara en un susto y nuestra vecina llegara a casa sana y a salvo", puntualizó, aprovechando para "agradecer por el compromiso y apoyo que tenemos por parte de la Guardia Civil, no sólo por el día de ayer sino por todos los días donde nos ayudan y velan por la seguridad de todos los vecinos de Igualaja".



RECONOCIMIENTO A PROTECCIÓN CIVIL. Cinco voluntarios de la Agrupación de Protección Civil de Ronda recibieron un reconocimiento en Valencia por su participación en las labores realizadas en la zona tras la DANA. Recibieron la Medalla al Mérito de la Protección Civil con distintivo rojo de la mano del Ayuntamiento de Moncada. AYTO. RONDA

Ronda

MONTES DE PROPIOS El Ayuntamiento licita la saca del corcho de la temporada de este año

Estiman una producción de corcho de 395.000 kg

Las empresas interesadas pueden presentar sus ofertas hasta el 10 de marzo con un precio de 425.000 euros

RONDA | El delegado municipal de Montes, Juan Carlos González, ha anunciado que se ha puesto en marcha el proceso de licitación de los servicios relacionados con el aprovechamiento forestal de los Montes de Propios, de titularidad municipal, y más concretamente con la saca del corcho. Desde el pasado 21 de

febrero las empresas pueden presentar sus ofertas en el Portal de Contratación del Estado, hasta el lunes 10 de marzo.

El concejal ha hecho un llamamiento a las empresas interesadas recordando que el corcho que se extrae cada temporada supone unos importantes ingresos económicos para las arcas municipales además de la creación de empleo durante el proceso de extracción por parte de la empresa contratada.

El importe estimado de la licitación es de 425.000 euros. González ha anunciado que las 4.014 hectáreas de estos montes se dividen en diez áre-

as y cada una se descorcha cada diez años. En esta ocasión serán las majadas de Ronda y Berrueco, con una extensión de 701 hectáreas, correspondiente al área número siete. Se espera una producción de unos 8.600 quintales castellanos, lo que equivale a 395.000 kilos aproxima-

damente. Igualmente ha señalado que se estima una bajada generalizada de la producción por la falta de lluvia, aunque la zona donde se va a desbrozar este año ha sido la menos afectada por la sequía, afirmando que la calidad del producto será bastante buena.



Saca de corcho en los Montes de Propios.

EMPLEO Sigue habiendo más paro femenino

Ronda cierra el mes de febrero con 56 personas paradas menos

Con 2.600 personas en situación de desempleo, es la cifra más baja en un mes de febrero desde 2007

M.Q./RONDA | El número de personas desempleadas registradas en las oficinas del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) al finalizar el pasado mes de febrero se ha reducido en el municipio de Ronda en un total de 56 personas en relación con el mes de enero (-2,11%), en el que se había experimentado una subida de 49 personas (+1,88%) con respecto a diciembre de 2024, que se había cerrado con 2.607 parados.

El paro total es de 2.600 personas en el municipio, la cifra más baja registrada en un mes de febrero desde el año 2007 (ese año se cerró con un total de 2.495 personas desempleadas).

Con respecto al mes de febrero del pasado 2024, el desempleo ha experimentado una notable bajada con 258 personas desempleadas

menos (-9,03%).

Según las estadísticas del Servicio Andaluz de Empleo, a través del Observatorio Argos, por sexos siguen siendo las mujeres las que tienen una tasa de desempleo más elevada, con un total de 1.598 desempleadas en el mes de febrero (1.609 en enero), frente a los hombres, que se sitúan en 1.002 parados el mes pasado (1.047 durante el mes anterior).

En cuanto al número de contrataciones, durante el mes de enero se realizaron un total de 677 contratos (628 en enero), de los cuales 250 fueron indefinidos y 427 fueron temporales.

Por sexos, se hicieron 136 contratos indefinidos y 193 temporales a hombres, y 114 indefinidos y 234 temporales a mujeres. Por sectores, 113 contratos fueron en agricultura (8 indefinidos y 105 temporales), 18 en industria (10 indefinidos y 8 temporales), 118 en construcción (47 indefinidos y 71 temporales) y 428 en servicios (185 indefinidos y 243 temporales), el sector en el que se registra el mayor número de contratos.

PROGRAMACIÓN CARNAVAL RONDA 2025



Sábado 8 de Marzo 12:00 h.
FIESTA INFANTIL
actuación "Máscaras y sonrisas"
Convento de Santo Domingo



Sábado 8 de Marzo 17:00 h.
CONCURSO DE DISFRACES
+ ACTUACIONES DE
AGRUPACIONES LOCALES
Comparsa "Los Poderosos"
5º Premio COAC Cádiz.



"Polideportivo El Fuerte"

Domingo 9 de Marzo 12:00 h.
CALLOS POPULARES
Actuación chirigota de Cádiz
"Comparsa "Los Calañita",
fuimos a por tabaco ..."
1º Premio COAC Cádiz.



...en los soportales del
Teatro Vicente Espinel.

ORGANIZA:



Ronda

IGUALDAD El próximo miércoles 12 de marzo en el Teatro Vicente Espinel a las 20.30 horas

Una veintena de mujeres ponen en escena 'Un grito desde la oscuridad'

8M Es el resultado del taller puesto en marcha junto a 'Entre Bambalinas'

M.Q./RONDA | Una veintena de mujeres pondrán en escena el próximo 12 de marzo la obra 'Un grito desde la oscuridad', incluida en la programación que la Delegación municipal de Igualdad ha diseñado con motivo del 8M, Día Internacional de la Mujer.

De la mano de Ángel Manzano, director del Centro de Artes Escénicas Entre Bambalinas, este grupo de mujeres expresarán sus propias vivencias sobre el escenario del Teatro Vicente Espinel.

La delegada municipal de Igualdad y Mujer, Cristina Durán, informó este miércoles sobre la puesta en escena, a las 20.30 horas, de esta obra que se presenta como el resultado de un taller que comenzó con motivo del pasado 25N y donde han participado una veintena de mujeres guiadas por Ángel Manzano.

Se trata de una iniciativa que tuvo un magnífico resultado el pasado año y donde las propias participantes escriben el guion de lo que luego escenifican en la obra y que está basado en sus propias experiencias personales, por lo que la concejal no dudó en calificar esta iniciativa como realmente 'terapéutica' para las mujeres que la conforman en lo que definió como un acto de "mucho valentía". La concejal de Igualdad señaló que, en estos meses, ha habido un gran trabajo en la gestión de las emociones que permite ahora liberar



Cartel de la obra que se presenta el miércoles 12 de marzo. RS

sentimientos y vivencias y convertirlos en una obra de teatro muy especial.

El director de 'Entre Bambalinas' y coordinador de esta propuesta señaló que las mujeres que han conformado el taller y ahora protagonizan la obra van a exponer un mundo interior que compartirán con el público. Afirmó que se ha trabajado en dinámicas de empoderamiento, creando un espacio seguro que lanza un mensaje que, desde la oscuridad, dijo, lanza un

grito directo al corazón de las personas en defensa de la libertad. 'Un grito desde la oscuridad' repasará acontecimientos históricos donde las voces de mujeres fueron silenciadas en circunstancias, a veces, muy trágicas, y experiencias personales.

Las invitaciones para poder ver este evento se pueden retirar en el Centro Municipal de Información a la Mujer.

Taller de empoderamiento

En la obra se reflejará el tra-

bajo realizado en los últimos meses del taller 'El impulso en la creación colectiva', ofrecido por la Delegación de Igualdad y Mujer, dirigido por el director del Centro de Artes Escénicas, Ángel Manzano. "Casi una veintena de mujeres de nuestra ciudad y participantes de esta nueva y original propuesta subirán al escenario a exponer realidades duras y humanas, enfrentándose a ellas y a sus miedos a través de esta performance", explica su director.

El año pasado se realizó un trabajo similar con "Todas las mujeres que habitan en mí", calando en los espectadores tras ese lleno absoluto y convirtiendo el caos interno en una forma de comunicación. "En estos meses de taller se ha trabajado en la construcción del espacio seguro, donde lo innombrable puede decirse, el llanto reprimido puede volverse grito y donde la soledad encuentra eco en todas las emociones del grupo", incide. Manzano apuesta por mostrar y debatir la raíz de la problemática social del machismo, impuesta desde el principio de los tiempos en una obra donde a través del arte de estas mujeres valientes del día a día, lo personal se vuelve universal. Pero da un paso más eligiendo la oscuridad como eje central de todo este proceso de trabajo creativo porque, al final, "crear desde las sombras es una forma de buscar la luz".

MUJER Continúa el programa de actividades

La semana del 8M se inicia con la Comisión de Igualdad de la FEMP

RONDA | La Comisión de Igualdad de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) celebró el lunes en Ronda una reunión clave para la promoción de políticas de igualdad en el ámbito local. El encuentro sirvió para reforzar el compromiso de las entidades locales con la equidad de género y la lucha contra la violencia de género. La jornada comenzó con la lectura de la declaración institucional del Día de las Mujeres.

Durante la reunión, se trataron diversos puntos de relevancia, como la representación institucional de la FEMP en distintos foros y la renovación del Pacto de Estado en materia de violencia de género, sobre el cual la subcomisión presentó un informe.

Además, se debatieron las nuevas líneas de colaboración con el Instituto de las Mujeres, incluyendo la Escuela Municipal de Igualdad y ayudas destinadas a fomentar la transversalidad de género en políticas locales.

La Fundación Mujeres presentó el Informe Anual Alicia

2024 y su programa de trabajo para 2025, y se expusieron las conclusiones del estudio de Afammer sobre la situación del tercer sector en las zonas rurales, la brecha digital y la agenda 2030. Asimismo, RondaFem dio a conocer su proyecto de implantación de los Puntos Violeta en el territorio.

Programa 8M

Este viernes se celebrará el acto institucional con motivo del Día Internacional de las Mujeres con la lectura de un manifiesto en el Convento de Santo Domingo a las 12 horas, con la participación del alumnado de Centinelas de la Igualdad y la entrega de reconocimientos a entidades.

El jueves 20 de marzo, a las 12 horas en el Teatro Vicente Espinel, se celebrará la conferencia 'Se acabó. Rompiendo mitos' a cargo de Laura Roqueta, experta en consentimiento y autora del libro 'El viaje de Paula'. Por la tarde, a las 17 horas, se celebrará la formación 'Construyendo la cultura del consentimiento sexual', con Laura Roqueta.



Encuentro de la Comisión de Igualdad de la FEMP en Ronda. FEMP

SOCIEDAD Presenta esta nueva herramienta digital que centraliza la participación en proyectos que generen un impacto positivo

Fundación Unicaja lanza una aplicación de su Club de Voluntarios

RONDA | Fundación Unicaja lanza una aplicación móvil que centraliza la gestión y participación en las actividades de su Club de Voluntarios. La nueva herramienta, que está disponible para la descarga en dispositivos a través de Google Play Store y Apple Store, permitirá registrarse como voluntario e involucrarse en los diferentes proyectos sociales, medioambientales,

deportivos, educativos, sanitarios y culturales que promueve la institución.

La directora de División de Actividades, Comunicación e Imagen de la Fundación Unicaja, Cristina Rico, el director de Actividades Sociales, Gerardo Leronés, y el responsable de Deportes, Tiempo Libre, Medio Ambiente y Voluntariado de la institución, Manuel Dorado, presentaron es-

te miércoles esta nueva aplicación con la que se persigue dar un impulso más al voluntariado dentro de las líneas estratégicas de la institución.

El Club de Voluntarios de la Fundación Unicaja, fundado en el año 2018, brinda la oportunidad de contribuir de manera significativa al bienestar de la sociedad y a causas relevantes. El Club persigue promover la participación activa

de la comunidad en proyectos que generen un impacto positivo en la sociedad y fomenten una cultura de la solidaridad y la colaboración. Desde su lanzamiento, más de un millar de personas se han involucrado en sus acciones y actividades. La institución da un paso más en su apuesta por la digitalización y el uso de nuevas tecnologías, al impulsar herramientas y nuevas utilidades que acerquen su labor a la sociedad y que contribuyan a conectar a las personas, promover el voluntariado y construir un futuro más inclusivo y sostenible.



Presentación de la nueva aplicación del Club de Voluntarios. F. UNICAJA

Ronda

8M El acto se desarrolla este viernes a las siete de la tarde en la Casa del Pueblo, en la calle Chica, número 7

El PSOE celebra la XVII edición de los Premios María Matilde Schemm

PREMIADAS Ani Rosillo, Isabel García y Pilar Delgado recibirán los galardones a título personal mientras que las mujeres de la Asociación de Vecinos de la UVA lo harán como colectivo

Mamen Quintana

RONDA | Las ediles socialistas Pepi Cabrera y Nerea Marín presentaron este jueves la XVII edición de los Premios María Matilde Schemm que organiza cada año la Agrupación Socialista de Ronda con motivo del Día Internacional de la Mujer, que se conmemora el 8 de marzo.

El acto se celebrará este viernes 7 de marzo a las siete de la tarde en la Casa del Pueblo, ubicada en la calle Chica, número 7.

Como explica Pepi Cabrera, se trata de unos premios que están unidos al día 8 de marzo "para reivindicar y poner en valor la figura de la mujer", en este caso, con un reconocimiento a mujeres o colectivos de mujeres de Ronda y la comarca, "que tengan una trayectoria en diferentes ámbitos tanto sociales, como laborales o personales y que hayan tenido una impronta dentro de nuestra sociedad".

Este año, las premiadas son Ani Rosillo, Pilar Delgado Isabel García y las mujeres de la Asociación de Vecinos de la UVA.

Así, el Partido Socialista premia de manera individual a Ani Rosillo, presidenta del Centro Andaluz de Ronda, "por su puesta en valor de la cultura andaluza, por haber promocionado desde todos



Las ediles socialistas Pepi Cabrera y Nerea Marín dieron a conocer esta nueva edición de los premios. PSOE

los ámbitos posibles la cultura y por ser una figura del andalucismo inigualable", como destacó Pepi Cabrera.

Sobre Pilar Delgado, destacó su "papel fundamental dentro del patrimonio, de la puesta en valor de la difusión del patrimonio y la cultura en nuestra ciudad", calificándola como "una luchadora y una férrea defensora del patrimonio como motor, además de cultural, económico, y un referente dentro del sector de la arqueología".

De Isabel García, cara visible de la Asociación la Voz Animal, afirmó que "es una

persona que está luchando muchísimo por los derechos y el bienestar de los animales, es un referente en el tema de las colonias de gatos en la ciudad y nos parecía imprescindible que estuviera entre las premiadas con esta sensibilidad hacia los animales. Es una persona que es un referente para muchas personas dentro del asociacionismo por el bienestar del animal, lleva una labor silenciosa y discreta. Hace una labor fundamental visibilizando la lucha por los derechos de los animales".

En cuanto al colectivo que

es premiado este año, las mujeres de la AVV la UVA, aseguró que "han rescatado de alguna manera esta asociación que llevaba un tiempo con menos funcionamiento y le han dado una vida impresionante, visibilizando mucho al barrio y trabajando por las carencias que pueden tener, por que la calidad de vida del barrio vaya en aumento. También queremos poner en valor la figura de la mujer dentro del asociacionismo".

El día 7 también se hace entrega en este acto, coincidiendo con el Carnaval del premio a la VII Copla Solidaria a la

chirigota 'Perdona si no me levanto'.

Manifiesto

Nerea Marín fue la encargada de leer el manifiesto por el Día Internacional de las Mujeres, en el que "desde el Partido Socialista, queremos reafirmar nuestro compromiso con la igualdad de género, un derecho humano fundamental y un pilar esencial para alcanzar un mundo pacífico, próspero y sostenible", comienza el texto.

Continúa afirmando que "a pesar de los avances logrados, aún estamos lejos de alcanzar la igualdad plena para 2030, como establece la Agenda 2030 de la ONU", por lo que "debemos seguir luchando para avanzar en la igualdad en todos los aspectos de la sociedad".

Recuerda que el lema de este año de Naciones Unidas, "Para TODAS las mujeres y niñas: Derechos. Igualdad. Empoderamiento", refleja lo que consideramos crucial: que las mujeres y niñas, que representan la mitad de la población, deben ser plenamente empoderadas para participar en todos los sectores: el económico, el político y el social. Esto no solo mejorará la vida de las mujeres, sino que también contribuirá al bienestar de toda la sociedad".

INCIDENTE

Salvan a una turista extranjera que se había desvanecido

RONDA | Tener conocimientos de primeros auxilios puede ser fundamental en cualquier momento. Así lo recomienda la presidenta de AFAMMER Málaga, Virginia Jiménez, que el pasado martes vivió una situación que afortunadamente acabó bien gracias a la rápida reacción que tuvo ella junto a Antonia Racero y Mari Paz Terroba, cuando una turista extranjera de 77 años se desvaneció durante una visita a la plaza de toros.

Según explica, se encontraban en la plaza de toros para la realización de un proyecto de AFAMMER cuando vieron que una turista que visitaba el edificio junto a un grupo procedente de un crucero tenía algún problema, por lo que rápidamente las tres acudieron en su auxilio y procedieron a realizarle maniobras de reanimación mientras esperaban a que llegase la ambulancia, logrando finalmente que esta persona reaccionara y fuera posteriormente trasladada al hospital, ya consciente. De hecho, el masaje cardíaco que le realizaron por turnos, perfectamente coordinadas, fue fundamental hasta que llegó el equipo médico.

Para Virginia Jiménez, la rápida reacción que tuvieron tanto ella como Antonia Racero, así como la profesional de la plaza de toros y la guía del grupo de turistas fue fundamental para salvarle la vida a esta viajera.

Agenda

HDAD. PADRE JESÚS Besapiés y besamanos

RONDA | Este viernes 7 de marzo tendrá lugar el devoto besapiés de Padre Jesús y besamanos de la Virgen de los Dolores en la Iglesia de Padre Jesús. La eucaristía se celebrará a las 10 de la mañana, estando el templo toda la mañana y toda la tarde abierto.



Debido a las obras en la zona, la hermandad dispondrá dos 'minivan' que bajarán y subirán a los fieles que lo deseen.

HDAD. PRENDIMIENTO Vía Crucis de Cuaresma

■ El domingo 9 de marzo se celebrará el Vía Crucis de Cuaresma 2025, presidido por la Sagrada Imagen de Nuestro Padre Jesús del Prendimiento. A las 17 horas está previsto el solemne traslado de la Sagrada Imagen Titular de la Hermandad del Prendimiento desde la Iglesia de San Cristóbal hasta la Iglesia Parroquial Nuestra Señora del Socorro. A las 19 horas será el rezo del devoto Vía Crucis, organizado por la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Ronda.



¡NUEVA APERTURA!

Todo a **10€**

¡ Colección de Paris, en calzado para la mujer !

Carrera Espinel, 93
(frente a Pastelería Patricia)
Ronda

Ronda**EMPRESAS** El acto inaugural se celebró este jueves en la sede de la Asociación de Empresarios

Ronda contará con una oficina de la Cámara de Comercio en Apymer

PRESENCIA La entidad refuerza así su compromiso de “provincializar” la institución y acercarla al tejido empresarial de todas las comarcas de Málaga

RONDA | La sede de Apymer, la Asociación de la Pequeña y Mediana Empresa de Ronda y Campillos, acogió este jueves el acto de inauguración de la Oficina de la Cámara de Comercio de Málaga en Ronda.

El acto contó con la presencia de Cristina Durán, delegada de Igualdad y Acción Social del Ayuntamiento de Ronda, del presidente de la entidad cameral, José Carlos Escribano, así como con Francisco Javier Vázquez, presidente de Apymer.

“Con la inauguración de esta Oficina en Ronda, desde la Cámara de Comercio damos un paso más en nuestro reto de acercar la entidad cameral al diverso tejido empresarial de nuestra provincia. En este caso, a la rica y productiva comarca de la Serranía de Ronda en la que se combinan sectores tradicionales con otros más novedosos y emergentes. A la producción de magníficos vinos, aceites de oliva y productos cárnicos, entre otras elaboraciones autóctonas de primera calidad, hay que sumar la fuerte presencia del sector turístico en la comarca, y un importante sector comercial, gracias a su rica historia, su patrimonio natural y monumental, y su proximidad a la Costa del Sol”, precisó José Carlos Escribano.

Se refirió también a la fuerza e importancia del sector servicios en la comarca, especialmente desarrollado por



Acto inaugural de la oficina de la Cámara de Comercio en la sede de Apymer en Ronda. CCM

pequeñas y medianas empresas y autónomos, y con el comercio y la hostelería como grandes protagonistas. “En los últimos años, además, se ha venido promoviendo en la zona la diversificación económica con iniciativas en el ámbito de la innovación, la cultura y la sostenibilidad, fomentando la creación de pequeñas empresas tecnológicas y artesanales”, apuntó.

El presidente de Apymer, Francisco Javier Vázquez, mostró su satisfacción ante la puesta en marcha de esta Oficina que permitirá acercar los servicios y programas de la Cámara de Comercio a todas las empresas, autónomos,

emprendedores y ciudadanía en general de la Serranía.

“Gracias a la apertura de esta Oficina, cualquier persona jurídica o física podrá obtener una atención directa y personalizada sin desplazarse a la capital sobre proyectos de emprendimiento, creación de empresas, internacionalización, programas de ayuda a la digitalización, formación, empleo etc... de una forma mucho más precisa y con un asesoramiento mucho más ajustado a las necesidades de cada uno, y por tanto, más efectivo”, manifestó.

Por su parte, Cristina Durán agradeció la presencia de la Cámara de Comercio de

Málaga y su iniciativa de poner en marcha una Oficina en el municipio, al tiempo que resaltó que “es de vital importancia que las instituciones como ésta apuesten por desarrollar acciones con el tejido económico y empresarial más allá de la capital”.

Igualmente, durante el desarrollo de este acto, se dio a conocer la plataforma OTT de contenido televisivo denominada “comercialmaga.TV”, desarrollada por la Cámara en colaboración con los centros comerciales abiertos de la provincia, como herramienta para la dinamización, información y asesoramiento empresarial.

SOLIARSA Convenio colectivo y RPT

El comité de empresa aclara su postura sobre la negociación

“Dispuestos a hacer todos los esfuerzos para alcanzar una solución”, pero piden un cambio de actitud del equipo de Gobierno

M.I.Q./RONDA | El comité de empresa y la comisión negociadora del convenio colectivo de la Empresa Municipal de Limpieza Soliarsa ha emitido un comunicado conjunto para aclarar su postura y valorar las declaraciones efectuadas por la delegada municipal responsable del área, M^ª Carmen Martínez, sobre la situación de las negociaciones del convenio y la Relación de Puestos de Trabajo (RPT).

Así, la comisión negociadora y el comité de empresa de CCOO de SOLIAR, S.A. explican que este proceso de negociación colectiva, que “en este momento se encuentra estancado”, es “un proceso normal de negociación de un convenio colectivo que no se actualiza desde 2018”, recordando que la mesa negociadora está compuesta por una comisión paritaria, integrada por representantes de la empresa y de los trabajadores, todos ellos pertenecientes a CCOO, y que “las decisiones tomadas en esta comisión se consensan con el resto de los trabajadores y trabajadoras, ya que afectan a todos por igual, independientemente de sus afiliaciones”.

Insisten en que “tanto CCOO, como la comisión negociadora y todos los trabajadores de la empresa estamos dispuestos a alcanzar un acuerdo beneficioso para todas las partes. Sin embargo, se antoja difícil por el rumbo tomado por los representantes de la empresa, con las imposiciones realizadas tanto en el texto del convenio colectivo como en la Relación de Puestos de Trabajo”.

En este sentido, entienden que “SOLIAR, S.A. presta un servicio esencial y nadie más que los trabajadores/as conocen las dificultades a las que se enfrenta diariamente. La dispersión de la población en pedanías y urbanizaciones sumado a la afluencia turística, junto a la subida en la demanda de servicios suponen

un crecimiento en la carga de trabajo que difícilmente se puede abordar con una plantilla ya deficitaria, que poco a poco ha ido asumiendo el crecimiento de la demanda sin los recursos materiales y humanos necesarios. Estamos abiertos a negociar tanto aspectos económicos como mejoras en las condiciones sociales, siempre que se mantenga un clima de diálogo y respeto”.

A su juicio, “la modificación unilateral de condiciones laborales que pretende imponer el equipo de Gobierno, la consideramos una provocación sindical. Lo que estamos negociando es el convenio colectivo, y cualquier cambio en las condiciones laborales debe ajustarse a los procedimientos establecidos en el Estatuto de los Trabajadores y en la normativa laboral vigente, cumpliendo con todos los requisitos legales”.

Sobre la subida salarial, aseguran que no se oponen a mejoras salariales, “pero éstas deben ser justas y no estar condicionadas a recortes en otros derechos laborales”, y recuerdan que “la profesionalidad y compromiso de los trabajadores y trabajadoras de SOLIAR, S.A. están fuera de toda duda”, instando a la delegada del área a preguntarse “cómo ha sobrevivido la empresa después de haber sufrido todo tipo de recortes a lo largo del tiempo, además de una gestión y dirección más que cuestionable”, y asegurando que “lo que exigimos es un trabajo digno, que se respeten nuestros derechos, que podamos conciliar nuestra vida laboral con la familiar y que se nos garantice un salario justo que nos permita vivir y mantener a nuestras familias con dignidad”.

Finalmente, se muestran “dispuestos a hacer todos los esfuerzos sindicales necesarios para alcanzar una solución, pero ello requiere un cambio de actitud”, y muestran su preocupación por “el tono y el contenido de las declaraciones del equipo de Gobierno. Estas no solo nos parecen inaceptables, sino que, de persistir en esta línea, podrían generar un clima de confrontación que perjudicaría a toda la ciudad”.

EMPLEO El desarrollo del PFEA permitirá la ejecución de hasta doce obras de mejoras

Promueven la contratación de 249 personas

RONDA | La alcaldesa de Ronda, María de la Paz Fernández, visitó este miércoles a las diferentes cuadrillas del Programa de Fomento del Empleo Agrario (PFEA) que han iniciado ya sus trabajos en distintas barriadas de la localidad, gracias a la puesta en marcha de la edición correspondiente a 2024. De esta manera, desde ahora y hasta mediados del mes de junio, desde el Ayuntamiento se va a promover la contratación de

un total de 249 desempleados de la ciudad, cuantía superior a la de la pasada edición, cuando se favoreció la contratación de 238 operarios.

En cuanto a las actuaciones, se han previsto trabajos en el callejón de Avenida Málaga con calle Ortíz Massaguer, calle El Bosque, Algicirar, calle Línea de la Concepción y Virgen de Fátima. En el caso de las pedanías, también se han programado labores en La Indiana (camino de

La Estación), Puerto Saúco (camino Arriate-Montecorto), Los Villalones (camino Cortijo la Jiscana), Fuente de la Higuera (antigua carretera C339), La Cimada (obras en la escuela rural San Rafael), Llano de la Cruz (camino Ribera Guadalcobacín) y Los Prados (camino del Coto).

En total este año se van a invertir en obras algo más de 686.000 euros, de los que 461.000 corresponden a gastos laborales de 225.000 son

gastos de material. En esta primera fase del programa, se ha contratado a un total de 43 peones y 25 oficiales, es decir 59. Las contrataciones pendientes para completar el calendario se realizarán de manera progresiva hasta mediados del mes de junio y se gestionarán a través del Servicio Andaluz de Empleo (SAE). Además, se está desarrollando el programa Andalucía Activa, con la contratación de hasta 56 desempleados.

Ronda

SERVICIO ANDALUZ DE SALUD Dentro del plan de renovación puesto en marcha por el SAS a finales de 2024

El Área Sanitaria renueva la flota de transporte de material

INCORPORACIÓN Nueve vehículos para el transporte de muestras, material clínico, fungibles y mercancía

RONDA | El Área Sanitaria Serranía de Málaga ha llevado a cabo una renovación completa de su flota de vehículos, incorporando nueve furgonetas destinadas al transporte de muestras, material clínico y productos fungibles. Estos vehículos también se encargarán de trasladar estos suministros desde la Plataforma Provincial de Compras de Málaga hasta los almacenes del

Área Sanitaria.

Los nuevos vehículos, que cuentan con la etiqueta de emisiones C, están equipados con sistemas de localización GPS que permiten un control en tiempo real, la gestión personalizada de datos y el acceso a la información a través de internet sin necesidad de instalaciones adicionales. Estas unidades forman parte de los 55 vehículos asignados a la



Presentación de la nueva flota de vehículos en el Hospital de la Serranía. AGS

provincia de Málaga dentro del plan de renovación de la flota del Servicio Andaluz de Salud, puesto en marcha a finales de 2024.

Programa

Este programa, con una inversión cercana a los 9,5 millones de euros, incluye la adquisición de 338 vehículos de distintas categorías para toda Andalucía. Entre ellos, se en-

cuentran camiones, furgonetas, coches compactos y todoterrenos, que reemplazarán a modelos ya obsoletos.

La contratación se ha realizado bajo la modalidad de renting mediante acuerdo marco, lo que permite disponer de un servicio integral de alquiler a largo plazo.

Esta fórmula garantiza una serie de beneficios, como la disponibilidad de vehículos

nuevos, sustitución inmediata en caso de avería y la inclusión de todos los gastos en la cuota mensual, tales como reparaciones, seguro a todo riesgo y también inspecciones técnicas.

Además, el plan incorpora medidas de sostenibilidad ambiental, como la reducción del consumo de combustible, menores emisiones de CO₂ y la renovación de neumáticos.

EDUCACIÓN

Comienza el proceso de escolarización para el curso 2025/2026

RONDA | El pasado sábado 1 de marzo comenzó el proceso de escolarización para el curso 2025/2026 en los centros sostenidos con fondos públicos para las enseñanzas de Educación Infantil (segundo ciclo), Educación Primaria, Educación Especial, Educación Secundaria Obligatoria (ESO) y Bachillerato. El plazo para la presentación de las solicitudes permanecerá abierto hasta el 31 de marzo.

El proceso de escolarización incluye tanto a los niños y niñas que acceden por primera vez al sistema educativo, ya sea en centros públicos o concertados, como al alumnado que solicite un cambio de centro escolar.

En cuanto a los criterios de admisión que se aplican cuando no hay plazas suficientes en los colegios o institutos para atender todas las solicitudes, se otorgarán 14 puntos por existencia de hermanos en el centro y por proximidad al domicilio familiar. También puntuará que el alumno o alumna a escolarizar haya nacido de parto múltiple (un punto) y se mantienen los criterios que otorgan puntos por tener matriculado en el primer ciclo de Infantil a un hijo o hija, con la finalidad de fomentar la escolarización en esta etapa; guardadores legales con actividad laboral o profesional remunerada; el expediente académico del alumnado para su admisión en Bachillerato; de renta per cápita anual de la unidad familiar y de discapacidad o trastorno del desarrollo. También continúan los mismos supuestos y puntuación por pertenencia a una familia numerosa, monoparental o familia con dos hijos o hijas.

En los supuestos de prioridad en la admisión siguen el de representante o los representantes legales del alumno o alumna que tengan su puesto de trabajo habitual en el centro donde soliciten la admisión; a los deportistas de rendimiento base para que puedan estudiar en un centro cercano al lugar donde entrenen, por ser familiar hasta segundo grado de consanguinidad de una persona víctima de terrorismo y también niños en acogimiento familiar.

EDUCACIÓN La iniciativa de la Fundación José Manuel Lara busca mejorar la comprensión lectora de los estudiantes

El proyecto Leer+ llega a alumnado de Ronda

COLABORACIÓN La entidad abre una campaña para captar voluntarios

RONDA | La Fundación José Manuel Lara pone en marcha una nueva edición de su proyecto LEER+ para mejorar la comprensión lectora de casi medio centenar de escolares de Primaria. Este programa, que vuelve a contar con el respaldo de la Fundación Unicaja, se implementará por primera vez en dos colegios de Ronda.

LEER+ es un programa de acompañamiento lector que se desarrolla en sesiones semanales de una hora, contribuyendo al progreso académico del alumnado y reduciendo el abandono escolar. Para poder implementar este proyecto la entidad contará con la colaboración del Club de Voluntarios de la Fundación Unicaja para el proceso



Abierta la campaña para captar voluntariado. FUNDACIÓN JOSÉ MANUEL LARA

de captación de voluntariado. El perfil requerido para convertirse en protagonistas del cambio social de estos escolares a través de los libros es tener buena competencia lectora, interés por la educación y el contacto con menores.

Este proyecto de acompañamiento lector consiste en tutorías o mentorías semanales de una hora de duración

entre un estudiante y una persona voluntaria, es decir, prioritariamente en formato uno a uno. Durante el pasado curso, el promedio de asistencia fue de un 75,5% y más de un 80% del alumnado que comenzó la actividad finalizó el programa. Las sesiones de lectura son coordinadas por personal dinamizador de la Fundación José Manuel Lara,

quien organiza pequeñas dinámicas para fomentar el amor por la lectura. El voluntariado es formado previamente para conocer la metodología de LEER+ y entender mejor el perfil del alumnado.

La colaboración de la Fundación Unicaja permite implementarlo en los colegios Fernando de los Ríos y Juan de la Rosa.

Ronda

28F “Son personas y profesionales que, además de desarrollar una labor social importantísima, llevan por bandera el nombre de la ciudad”

María Villalón, AMARO e Iruá, premios del Día de Andalucía

ACTO La alcaldesa pone en valor la importancia histórica de Ronda en la consecución de la autonomía, y el desarrollo de la ciudad de la mano de instituciones, como la Junta de Andalucía

RONDA | La celebración del Día de Andalucía supone para Ronda una oportunidad excepcional de reconocer a vecinos, colectivos y personas que han destacado por su compromiso con la ciudad y con la sociedad del entorno. Por ello, el pasado jueves se celebró en el convento de Santo Domingo el acto institucional del 28F, que en esta edición ha reconocido a la cantante María Villalón, al colectivo de mayores AMARO y al centro de dinamización Iruá, una entidad centrada en la promoción social que trabaja con personas que padecen algún tipo de diversidad.

Durante el acto, la alcaldesa de Ronda, María de la Paz Fernández, resaltó de los premiados sus trayectorias profesionales y su “gran implicación con el día a día de Ronda, cada uno desde su ámbito”. Así, la regidora indicó que “son personas y profesionales que, además de desarrollar una labor social importantísima o, en el caso de María, promocionar su arte, llevan por bandera el nombre de la ciudad y son un orgullo para todos nosotros”.

Además, la cita se cerró con un discurso institucional de la regidora en la que ensalzó la importancia histórica de Ronda en la consecución de la autonomía regional. No en



Foto de familia con los galardonados el Día de Andalucía en el acto institucional celebrado en el Convento de Santo Domingo. RS

vano, la ciudad fue testigo de la denominada Asamblea de Ronda en 1918, momento en el que se establecieron cuáles serían los símbolos identitarios de la tierra: la bandera, el escudo y el himno.

Durante el mismo, Fernández resaltó ante el numeroso público asistente, “el desarrollo y el progreso de Ronda en los últimos años, de la mano de instituciones como la Junta de Andalucía, ya que, co-

mo nuestra identidad nos define, somos un pueblo al que le gusta caminar junto, que es luchador y solidario”.

“Formamos parte de una sociedad que ha sabido construir su propio presente y que trabaja día a día en mejorar su futuro. Somos inquietos, luchadores incansables, pero también solidarios y orgullosos de nuestras raíces. Somos el fruto de una tierra que busca la igualdad real que histó-

ricamente tanto le costó obtener, y que hoy en día la atesora sin reclamar ningún privilegio extra diferente al de otro territorio”, indicó

Los galardonados

La joven cantante y compositora rondeña María Villalón atesora en la actualidad una de las carreras más longevas de los últimos años. Con apenas 14 años, editó su primer disco, una autoproducción

que ella misma vendía por establecimientos y casas de la ciudad. El primer gran hito de su carrera llega en 2007, cuando resulta ganadora del ‘reality’ nacional ‘Factor X’. Un año más tarde, sale al mercado discográfico, ya de manera profesional, con el trabajo ‘Te espero aquí’, el primero además que se editó para su venta en ámbito nacional. A día de hoy, la artista atesora cuatro álbumes de es-

tudios y unas 40 colaboraciones musicales, además de haberse ganado el cariño de público y compañeros de trabajo. Durante todo este periodo, María no ha abandonado Ronda, su tierra natal, de la que hace gala por donde va.

La Asociación de Mayores de Ronda, AMARO, nace con la clara vocación de ofrecer un entorno agradable y amable en el que los rondeños puedan compartir momentos tras su jubilación. Con una clara voluntad social y de promoción del envejecimiento activo, el colectivo promueve numerosas actividades durante todo el año, convirtiéndose así en un punto de encuentro que, además, favorece la cultura y el mantenimiento de nuestras tradiciones y folclore.

En la actualidad, casi 300 los miembros que componen AMARO, un colectivo que cuenta con un coro, imparte clases de baile, organiza meriendas, forman parte activa de la celebración de Ronda Romántica, e incluso dispone de su propia caseta en el recinto ferial con motivo de la Feria de Pedro Romero.

Por su parte, Iruá es un colectivo de atención a personas con diversidad funcional que en la actualidad supera la veintena de usuarios y que nació en 2010. A través de su labor, encarnada a día de hoy en la voz de Marisol Pérez, las personas que forman parte de esta iniciativa reciben terapias de desarrollo educativo, atención emocional y otras pautas de desarrollo personal, al menos cuatro veces por semana. Para ellos, es fundamental dar visibilidad a un colectivo que, históricamente, ha tenido complicado buscarse un hueco en la sociedad, formando parte activa de numerosos proyectos sociales y culturales.

RONDA ROMÁNTICA Los interesados podrán presentar la documentación hasta el 20 de marzo y se crea el comité del mercado romántico

Comienza la licitación de las diferentes estancias

RONDA | El delegado municipal de Contratación, Jorge Fernández, junto a la concejal de Fiestas, Rebeca Muñoz y el de Participación Ciudadana, Ignacio Alonso, han dado a conocer los detalles del proceso de licitación de las diferentes estancias de este año de Ronda Romántica, que se celebrará del 30 de mayo al 1 de junio. Fernández ha anunciado que desde este jueves está abierto el proceso administrativo pa-

ra que todos los interesados en tener una estancia durante este evento puedan hacerlo en los diferentes lugares que se van a habilitar al efecto, dentro del mercado romántico.

Como es habitual cada año, se establecen varios tipos de estancias como las tabernas agroalimentarias, las estancias artesanales o las destinadas a colectivos, asociaciones y peñas. Toda la información está ya a disposición de los in-

teresados tanto en la web municipal www.ronda.es como en www.rondaromantica.net. Todos los que quieran contar con una estancia en Ronda Romántica tienen de plazo para formalizar la solicitud hasta el día 20 de marzo. El 25 de marzo se evaluarán las solicitudes y las adjudicatarias deberán presentar la documentación requerida. El 7 de abril se producirá el habitual sorteo público que elegirá los definitivos.

El concejal ha añadido que, este año, se situarán doce estancias dobles en la zona de la balconada de la Alameda del Tajo y tres tabernas dobles en la plaza Teniente Arce. Las estancias agroalimentarias y artesanales estarán situadas en los paseos laterales de la Alameda, dejando libre el paseo central para garantizar el cuidado de este espacio. Los escenarios de espectáculos se situarán en la zona de albero de la Alameda, en el atrio de

la plaza de la Merced y en Teniente Arce.

Igualmente ha anunciado una de las novedades de este año, la creación de un comité del mercado romántico, constituido por funcionarios municipales que se encargarán de tramitar las solicitudes, decidirán la ubicación de las estancias para un mejor funcionamiento y velarán por el correcto desarrollo de esta parte del evento, asesorando incluso a la decoración de las estancias. Con respecto a las tasas, serán similares a las de otros años. Las de las tabernas dobles de asociaciones y

hermandades será de 300 euros; las agroalimentarias individuales de 350 euros; las dobles agroalimentarias de 700 euros y las artesanales habituales pagarán 200 euros, con 85 estancias a disposición de los interesados.

Alonso ha aprovechado para animar a la participación de los colectivos, empresas, peñas y hermandades para formar parte de Ronda Romántica intentando que todos cambios que se van a realizar este año sean los necesarios para impulsar el evento con la vinculación de rondeños y serranos.

Ronda | Carnaval

CARNAVAL DE RONDA Arranca el Carnaval con la gala del pregón a cargo de Ainhoa Calle y el domingo de migas en la Plaza de los Descalzos



ESTO ES CARNAVAL. Ronda comenzó el pasado sábado las fiestas de Carnaval con la celebración en el Teatro Vicente Espinel de la gala del pregón a cargo de la joven rondeña Ainhoa Calle Jurado. En el transcurso de la gala, la delegada de Cultura hizo entre-

ga de los nombramientos de Reina infantil a Ana García, Reina absoluta a Mireia Esteban, Dios Momo a Roberto González y Escudo de Oro a David Burgos.

Además, la gala contó con las actuaciones de la comparsa infantil 'Camino de sueños', la chirigota 'Perdona si no me levanto' y la chirigota de la UVA, y con la actuación de la cantan-

te rondeña Martha Pérez, con su espectáculo titulado 'Martha por Cádiz'.

El domingo, la Plaza de Los Descalzos fue el escenario de las tradicionales Migas de Carnaval y la actuación de la comparsa 'El Cementerio', 2º premio COAC del Gran Teatro Falla de Cádiz. AVTO. RONDA

PROGRAMA Las previsiones de lluvia obligan a suspender la cabalgata, aunque habrá una fiesta en el El Fuerte, y el domingo la agrupación

La chirigota 'Los Calaíta', primer premio de Cádiz, el domingo en Ronda

M.Q./RONDA | La Delegación de Fiestas, Rebeca Muñoz, ha anunciado los cambios que se van a producir en la programación del Carnaval 2025 de cara al fin de semana ante la previsión de lluvias. De esta manera, el sábado 8, a las 12.00 horas, se mantiene la fiesta infantil pero se realizará en las instalaciones del Convento de Santo Domingo, invitando a los más pequeños

a acudir disfrazados y disfrutar de todas las actividades previstas para ellos.

La gran novedad es la actuación el domingo en el Teatro Vicente Espinel de la chirigota primer premio en el COAC del Teatro Falla de Cádiz, 'Comparsa Los Calaíta (fuimos a por tabaco)'. Una chirigota de toda la vida...'

El sábado por la tarde se suspende la cabalgata, y a la

misma hora, las 17.00, se celebrará una gran fiesta de carnaval en el polideportivo cubierto de El Fuerte donde actuarán las agrupaciones locales, se resolverá el concurso de disfraces organizado junto a Turismo de Ronda y actuará la comparsa 'Los Poderosos', quinto premio en el concurso del Carnaval de Cádiz.

Ya en la jornada del domingo 9, donde continúa la previ-

sión de lluvia, los callos populares organizados junto a la asociación cultural carnavalesca, tendrán lugar en los soportales del teatro 'Vicente Espinel', a partir de las 12.00 horas. La gran novedad es que se ha conseguido que actúen en Ronda, a las 13.00 horas, el primer premio de chirigotas del carnaval gaditano, 'Comparsa Los Calaíta (fuimos a por tabaco)'. Una chirigota de toda la vida...', que han sido la gran sensación de la fiesta este año en el concurso del Teatro Falla. Las entradas gratuitas se podrán conseguir en www.giglon.com.



Actuación de 'Los Calaíta' en el Teatro Falla de Cádiz. ÁLVARO GENEIRO

CULTURA Todos los conciertos incluidos en el ciclo son completamente gratuitos

Senda presenta la XX edición del Ciclo de Música Sacra

FECHA La programación comenzará el 16 de marzo hasta el Viernes de Dolores en el Centro Cultural Fundación Unicaja Ronda y en Santa María

M.Q./RONDA | La Asociación Senda presentó este martes la XX edición del Ciclo de Música Sacra de Ronda, que comenzará el próximo 16 de marzo.

La delegada municipal de Cultura, Rebeca Muñoz, estuvo presente en la presentación de una nueva edición del ciclo de Música Sacra que, con el patrocinio de la Fundación Unicaja Ronda, y la colaboración de la Diputación de Málaga, llega a su vigésima edición, organizado por la Asociación Senda.

El presidente de Fundación Unicaja Ronda, Juan Fraile, felicitó a los responsables de este evento musical y reiteró el apoyo de la Fundación Unicaja a esta cita cultural.

La diputada provincial, Carmen Martínez, resaltó la gran calidad de este ciclo que ha llegado a su vigésima edición, lo que supone que se ha asentado como una de las citas culturales más importantes de Ronda. Igualmente, informó de que este ciclo se incluye dentro de otras citas a nivel provincial donde la música sacra es protagonista y, en este caso, estará detrás del recital de la Orquesta Sinfónica de Málaga junto al Coro de la Universidad de Sevilla.

Por último, Pepa Becerra, responsable de Senda, agradeció a todas las instituciones que participan y apoyan el XX



Presentación de la vigésima edición del Ciclo de Música Sacra de Ronda. RS

Ciclo de Música Sacra, afirmando que sin ellas sería imposible haberlo mantenido estos años.

Programación

En esta ocasión, por primera vez en Ronda, tocará Javier Janeiro, que es intérprete de saxo y está teniendo un gran éxito por toda Europa. La cita abrirá el ciclo el próximo domingo 16 de marzo, a las 20.00 horas, en el Centro Cultural Fundación Unicaja de Ronda, donde el rondense compartirá escenario con otros tres saxofonistas y por el barítono Marcelo Solís.

La programación continuará con la participación de la rondeña Margarita Bolos que ofrecerá un concierto en el coro de la Iglesia de Santa María la Mayor con la Orquesta de Cámara de Eugenio de Canto de la Real Academia de Nobles Artes de Antequera. Será la primera vez que la artista toque en Ronda.

El domingo 30 de marzo se interpretará el réquiem de Mozart, en Santa María la Mayor a las 19.00 horas con la Orquesta Sinfónica de Málaga y el Coro de la Universidad de Sevilla que siempre colabora con la asociación Senda de

manera gratuita.

El sábado 5 de abril, la cita será con el concierto del grupo 'De Profundis', en Santa María la Mayor, donde destaca además la puesta en escena con un candelabro de quince brazos que creará un ambiente muy especial.

El ciclo finalizará el Viernes de Dolores, a las 20.30 con la Escolanía de Los Palacios, también en Santa María, con las voces blancas de niños y niñas. Becerra invitó a todos los aficionados a la música recordando que todos los conciertos serán completamente gratuitos.

FOTOGRAFÍA Santa María y Espíritu Santo

Jornada Fotográfica por los rincones de la feligresía

Este año se invita a los participantes a fotografiar elementos religiosos visibles en calles, fachadas y plazas



M.Q./RONDA | La Parroquia de Santa María de la Encarnación la Mayor y del Espíritu Santo de Ronda organiza, en colaboración con el Grupo Fotográfico Quedada AF, la III Jornada Fotográfica 'Por los rincones de la feligresía de Santa María y del Espíritu Santo', que se celebrará el sábado 15 de marzo.

La Iglesia de Santa María fue este jueves el escenario de la presentación de esta tercera edición de las jornadas, que se organizan con el fin de dar a conocer y poder captar en imágenes los rincones de la feligresía de Santa María y del Espíritu Santo de Ronda.

La feligresía es el territorio que le corresponde al término de una parroquia. La parroquia de Santa María de la Encarnación La Mayor y del Espíritu Santo de Ronda desde el año 2011 compone una unidad parroquial, por lo que en esta III Jornada Fotográfica se invita a los participantes a recorrer todas las calles y lugares emblemáticos de estos dos barrios: la Ciudad y San Francisco y fotografiar los elementos religiosos visibles en calles, fachadas y plazas.

Bases

Podrá participar cualquier persona aficionada o profesio-

nal de la fotografía con cámara digital.

La participación en la Jornada Fotográfica es una actividad gratuita, pero hay que inscribirse previamente enviando un email a: jornadafotograficaronda@gmail.com indicando en el asunto: "Inscripción Jornada Fotográfica". El plazo de inscripción finalizará el 14 de marzo.

La Jornada Fotográfica dará comienzo a las 9.30h del día 15 de marzo en la puerta de entrada de la Iglesia de Santa María, donde se repartirán las acreditaciones. Las fotografías para participar en el concurso deberán realizarse antes de las 21h.

Para participar en el concurso los participantes podrán presentar un máximo de 5 fotografías realizadas durante la Jornada Fotográfica. Entre todas las fotografías recibidas, se seleccionarán 20 finalistas que formarán parte de una exposición fotográfica y se incluirán en la Agenda Parroquial 2025/26.

MEDIO AMBIENTE Asociación por los Caminos Públicos de la Serranía

Jornada de Voluntariado Ambiental en Ronda

RONDA | La Asociación por los Caminos Públicos de la Serranía de Ronda organiza el próximo sábado 15 de marzo una Jornada de Voluntariado Ambiental el adecentamiento, limpieza y desbroce del Camino 4, del Inventario Municipal de Caminos del Ayuntamiento de Ronda conocido como 'Camino del Tajo del Abanico' o de 'Sijuela'.

Todas aquellas personas

que estén interesadas en participar pueden inscribirse a través de un formulario que está disponible en el enlace <https://forms.gle/gwnk6j95jKFU21W9>, ya que el número de participantes está limitado a 40 personas.

El punto de encuentro es la Pila de Doña Gaspara (inicio del camino de la Virgen de la Cabeza en el Barrio de San Francisco) a las 10 horas.



Agenda

PEÑA FLAMENCA
'Las verdades del barquero...'

La Peña Flamenca de Ronda 'Tobalo, Fernanda y Bernarda' celebrará este viernes 7 de marzo a las 21.30 horas su Gala de Carnaval, con la actuación del cuarteto 'Las verdades del barquero y sus dos compañeros'. Toda persona que lo desee puede acudir disfrazado para la ocasión. Además, el bar estará abierto a precios asequibles. Entrada libre hasta completar aforo.



AVV LA UVA
El sábado, Chorizada de Carnaval

La Asociación de Vecinos de la Barriada de la UVA y su entorno celebrará este sábado 8 de marzo a las 13 horas su tradicional 'Chorizada de Carnaval', aunque en esta ocasión, a causa de la previsión de lluvias, lo harán en la sede del colectivo. Contarán con la actuación de diferentes agrupaciones carnavalescas de Ronda, pero se suspende el concurso de disfraces. La asociación también dispondrá de barra y música para el disfrute de todos los asistentes.

8M Jornada de reivindicación que conmemora la lucha de las mujeres por la igualdad de derechos, la justicia y la equidad de género

Dos científicas apasionadas por la didáctica de la Astronomía

POR LA IGUALDAD La historia de la ciencia está repleta de mujeres cuyas investigaciones han contribuido a la evolución de nuestros conocimientos, pero sólo en algunos casos sus nombres aparecen en los libros

Antonio R. Acedo del Olmo Ordóñez
RONDA

El 8 de marzo es una jornada de reivindicación, una jornada que conmemora la lucha de las mujeres por la igualdad de derechos, la justicia y la equidad de género. Se ha convertido ya en un día emblemático, que sirve además para sensibilizar a la sociedad y abogar por un mundo más igualitario. El lema de la ONU para este 2025 es “Para TODAS las mujeres y niñas: Derechos. Igualdad. Empoderamiento”.

La historia de la ciencia está repleta de mujeres cuyas investigaciones y trabajos han contribuido en gran medida a la evolución de nuestros conocimientos. En el área de la astronomía la aportación de la mujer ha sido significativa en el desarrollo de esta ciencia, pero sólo en algunos casos sus nombres aparecen en los libros. Sus logros han sido ignorados, no reconocidos y a veces desacreditados por historiadores que se han negado a re-

“

Poco a poco se va reconociendo la importante labor de la mujer en la ciencia. Pero, la emancipación científica femenina ha sido, y es, larga y difícil”



conocer la existencia de astrónomas importantes en la historia de la Astronomía. Afortunadamente, poco a poco se va reconociendo la importante labor de la mujer en la ciencia en general. Pero, la emancipación científica femenina ha sido, y es, larga y difícil.

Desde estas páginas contribuimos en este evento internacional destacando a dos mujeres científicas que han pasado por nuestra ciudad: Rosa Mª Ros Ferré, matemática y doctora en Física por la Universidad de Barcelona y Ederlinda Viñuales Gavín, doctora en Matemáticas por la Universidad de Barcelona. Ambas profesoras, con una gran experiencia en la astronomía y su didáctica, impartieron en el CEP de Ronda los cursos de “Astronomía” y “AstroCultura” de NASE (Network for Astronomy School Education) que es un Grupo de Trabajo adscri-

Las profesoras Eder Viñuales y Rosa Mª Ros en Ronda. Las profesoras de NASE junto a los asistentes de los cursos de Astronomía en Ronda. A. ACEDO

ta a la Unión Astronómica Internacional. Paralelamente realizaron un interesante estudio sobre la orientación astronómica de diversos lugares de nuestra ciudad y de Acinipo que expusieron durante el curso.

Ederlinda Viñuales

Nació en Lalueza (Huesca). Ha sido profesora de Enseñanza Secundaria y Asociada en la Universidad de Zaragoza (Astronomía y Astrofísica – Grupo de Mecánica Espacial). Actualmente es presidenta de la EAAE (Asociación Europea para la Educación Astronómica) y tesorera de NASE. Perteneció a diversas asociaciones especializadas, nacionales e internacionales, como: UAI (Unión Astronómica Internacional), EAS (Sociedad Astronómica Europea), SEA (Sociedad Española de Astronomía) y ApEA (Asociación para la Enseñanza de la Astronomía).

En su pueblo, cuando era pequeña, la luz en la calle era escasa y los días sin luna, el cielo era un espectáculo que le llamaba la atención sin saber mucho por qué, pero se pasaba ratos mirando. En el PREU, antiguo curso preparatorio para la universidad, estudió Mecánica Celeste y en la Facultad le dio clases la Dra. Asunción Catalá que fue determinante en su carrera y ya había sido su profesora de Matemáticas en 5º de Bachillerato.

La Dra. Catalá fue una de las pioneras astrónomas españolas y la primera mujer en obtener el doctorado en Matemáticas por la Universidad de Barcelona, su tesis se titulaba “Contribución al estudio de la dinámica de los sistemas estelares de simetría cilíndrica”. Llevó a cabo observaciones sistemáticas de manchas solares durante más de treinta años. Nos dejó en el emblemático 2009, Año Internacional de la Astronomía, y ha sido un referente para las astrónomas españolas.

Eder ha publicado quince libros y más de 150 artículos en revistas especializadas nacionales e internacionales. Ha participado en más de 200 cursos y congresos e impartido numerosos cursos de formación del profesorado en Europa y África.

Rosa Mª Ros

Nació en Barcelona con vocación de astrónoma, desde siempre le gustó esta ciencia, que convirtió en una trayectoria profesional dedicada a la enseñanza de la astronomía considerándola como “la madre de todas las ciencias”. También tuvo en su época universitaria como profesora a la Dra. Asunción Catalá que fue la primera doctora en el departamento de Astronomía y Ciencia del Cosmos de la Universidad de Barcelona. Rosa fue la

segunda mujer en conseguirlo y ha ejercido como profesora en la Universidad Politécnica de Cataluña.

Rosa ha sido Presidenta (2009-2012) y Vicepresidenta (2006-2009) de la Unión Astronómica Internacional (UAI) Comisión 46 Educación, Astronomía y Desarrollo y Representante Española en dicha comisión desde el año 2000 a la actualidad. Ha sido la alma mater del curso “Ciencia en Acción” y de la Asociación Europea para la Enseñanza de la Astronomía, de la que fue Presidenta (2009-2013). Igualmente ha sido Coordinadora del Seminario Permanente de Astronomía de la Universidad Politécnica de Cataluña y Miembro del Consejo Ejecutivo de la Asociación para la Enseñanza de la Astronomía (ApEA). Actualmente, y desde 2009, es la Presidenta de NASE, Grupo de Trabajo de la UAI, Comisión 46.

En el año 2007 recibió el Premio “Mención de Honor” por su trabajo de “Fomento de la Cultura Científica, Tecnológica e investigadora en el Ámbito de la Juventud” por la Dirección General de Universidades del Ministerio de Educación y Ciencia y Ministerio de Trabajo.

Eder y Rosa son un buen ejemplo de superación, pasión y dedicación por la enseñanza, la ciencia en general, y la astronomía en particular. ■

Ronda | Comarca

POLÍTICA **Concurrieron a las elecciones con las siglas populares**

El alcalde de Montejaque y su equipo formalizan la entrada en el PP de Málaga

PROCESO Navarro destaca que esta adhesión responde a “un proceso natural” fruto de la “buena sintonía”

MONTEJAQUE | El alcalde de Montejaque, Diego Sánchez, y su equipo de Gobierno han formalizado la entrada en el PP de Málaga tras concurrir a las pasadas elecciones municipales con las siglas populares. La presidenta provincial, Patricia Navarro, ha destacado que esta nueva etapa responde a “un proceso natural” fruto de la “buena sintonía” con los hasta ahora independientes, subrayando que “representan la buena gestión y esa apuesta por generar empleo, oportunidades y bienestar en el municipio también con el objetivo de que la Serranía de Ronda siga avanzando”.

Así lo ha expuesto junto al vicesecretario de Territorial de la formación, Francisco Oblaré, y los diputados autonómico y provincial de la comarca, Daniel Castilla y María del Carmen Martínez, durante la asamblea local del municipio que contó con la participación de otros regidores populares en la comarca.

En este marco, Navarro ha reivindicado el avance de la formación en la Serranía hasta conseguir “ese objetivo ya alcanzado como es esa diputada por Ronda” y ha valorado el trabajo de los alcaldes, de la Diputación y de la Junta de Andalucía para que la comarca siga creciendo.



El alcalde de Montejaque formaliza su entrada en el PP de Málaga. PP

La dirigente popular ha incidido en que “Diego representa los valores de cualquier alcalde del PP”, señalando su “ejemplaridad y buena gestión; su apuesta por el municipalismo, reivindicando el papel de los ayuntamientos y peleando por lo suyo, por los proyectos de progreso y desarrollo para Montejaque”.

“Tiene a Montejaque en la cabeza y en el corazón y, además, tiene un equipazo”, ha resaltado Navarro, quien también ha afirmado que Sánchez es andalucista: “Cree en esta tierra y en sus posibilidades, y lucha por que sea la mejor tierra del mundo; intentando crear oportunidades para traer progreso, desarrollo y bienestar al municipio, a la Serranía y a Andalu-

cia”, ha explicado.

En esta línea, la presidenta provincial ha apuntado igualmente el carácter feminista del regidor, indicando que “predica con el ejemplo, como hace el Partido Popular, y por eso cuatro de sus cinco concejales son mujeres”.

La presidenta del PP ha manifestado que “Montejaque es hoy más fuerte a nivel municipal y eso se nota al ampliar perspectivas; hoy vemos las cosas desde ángulos mucho más amplios y compartiendo proyectos y objetivos que repercutirán, sin duda, en el interés general de sus vecinos”. También ha reivindicado “la cercanía y la mano tendida del PP para conectar con los intereses y necesidades de los malagueños”.

ARTE **Cuenta con su propio espacio en IFEMA**

Genalguacil Pueblo Museo vuelve a ARCO Madrid por quinto año

GENALGUACIL | Genalguacil vuelve a estar presente en la principal Feria Internacional de Arte Contemporáneo de nuestro país y una de las más importantes a nivel mundial. Del 5 al 9 de marzo, el Pueblo Museo, por quinto año consecutivo, seguirá defendiendo su estrategia para luchar contra la despoblación a través de sus cuatro pilares fundamentales: tradición, arte, cultura y naturaleza.

En ARCO Madrid ya disfruta de un espacio propio de 24 metros cuadrados en el pabellón 9 de IFEMA que muestra las piezas creadas durante los Encuentros de Arte de 2024 por parte de los artistas Hodei Herreros (‘De cara a la pared’) y de Timsam Harding (‘Sin silencio’), y una representación del proyecto europeo desarrollado por los alumnos Elisa Shober, Hannah Parth y Raúl Itamar Lima de la Real Academia de Bellas Artes de Viena de durante su reciente residencia en Genalguacil. Todas

las piezas se han realizado en el mismo municipio y en relación al pueblo y a los vecinos.

Durante la feria, se llevará a cabo la presentación de dos ediciones de arte de la Colección Genalguacil Pueblo Museo de los artistas Ilario Magali (muestras fotográficas de su exposición ‘Península’) y Julio Falagán (pieza ‘Zoom Out’). Además, se dará a conocer al artista seleccionado de la última edición de los Encuentros de Arte para la colaboración en La Térmica.

Nueva edición de Arte Vivo

Ya se han empezado a conocer los detalles del proyecto de investigación artística Arte Vivo 2025. Laura Vallés Vilchez ha sido presentada como comisaria de este proyecto conjunto que protagonizan las artistas Lola Lasurt y Yinka Esi Graves. Los resultados de la investigación artística se presentarán públicamente en el evento que se celebra en verano del 9 al 16 de agosto.



Presencia de Genalguacil en ARCO. RS

EVENTO

Algatocín calienta fogones para su ‘Hinojá’

ALGATOCÍN | Este fin de semana, los días 8 y 9 de marzo, Algatocín celebrará la XIII edición de su Feria Gastronómica y Cultural ‘Hinojá’, declarada de Singularidad Turística Provincial, con una serie de actividades en las que se podrá disfrutar de la cocina tradicional del municipio.

La ‘Hinojá’ gira en torno a las degustaciones de tortillitas de cuchara y potaje de hinojos que se ofrecerán a todos los asistentes tanto el sábado como el domingo, aunque durante el día de semana también tendrán lugar talleres gastronómicos de elaboración de queso, de pan, de los tradicionales ‘preñaitos’ en el horno público y la cocina en directo de tortillitas de cuchara.

A lo largo del fin de semana tampoco faltarán verbenas amenizadas con música en directo, actuaciones de baile, visitas guiadas a los rincones más bellos del casco urbano de Algatocín, un taller de hojalatería o el concurso popular de elaboración de platos con hinojos, iniciativa en la que son los propios vecinos y vecinas los encargados de presentar ante un jurado platos de libre elección que incluyan hinojos como ingrediente.

Además, en la Alameda de Andalucía se habilitarán barras y se instalarán numerosos stands que expondrán y ofrecerán a vecinos y visitantes una amplia variedad de productos tradicionales elaborados en el territorio.

FIESTAS **Alta participación en un evento consolidado en la comarca**

Benarrabá disfrutó de su Feria Gastronómica

BENARRABÁ | Durante el pasado fin de semana el municipio de Benarrabá disfrutó de la celebración de la XXIII edición de la Feria Gastronómica de la Serranía de Ronda, un evento consolidado que contó con actividades paralelas.

El viernes, Día de Andalucía, la feria se inició con la cocina en directo de un plato tradicional, cocido andaluz con pringá, que fue ofrecido a todos los asistentes. Además, durante la primera jornada la

Plaza de la Veracruz también acogió un concierto de la Joven Orquesta Provincial de Málaga. El sábado arrancó con un taller participativo e intergeneracional en el que se elaboró el plato estrella de la gastronomía de Benarrabá, el exquisito salmorejo de carne.

El domingo por la mañana tuvo lugar la XI edición del Concurso de mejor presentación y puesta en escena de Cortadores Profesionales de Jamón.



El domingo se celebró el concurso de cortadores de jamón. RS

CARRETERAS **Red viaria provincial**

La Diputación licita un nuevo plan de asfaltado

COMARCA | La Diputación de Málaga ha aprobado sacar a licitación por 6,7 millones de euros el cuarto plan de refuerzo de firmes en la red viaria provincial, que permitirá mejorar el estado de 18 carreteras que comunican o que sirven de acceso a 22 municipios. Entre otras comarcas, se actuará en cinco carreteras de la Serranía de Ronda y Sierra de las Nieves con una

inversión total de 1,5 millones de euros. Saldrán a licitación obras en la MA-5400 (entre El Burgo y Serrato) por 310.000,02 euros; la MA-7304 (acceso a Igualeja); por 192.538,25 euros; la MA-8303 (acceso a Benarrabá), por 279.358,98 euros; la MA-8401 (de Benaolán a Cortes), por 370.641,02 euros; y la MA-8403 (de la A-374 a Montejaque), por 350.000 euros.

Deportes 07.03.25

ATLETISMO La rondeña consigue dos medallas de oro en el Campeonato de España Master

Susana Rodríguez, doblete como campeona de España

LOGROS La deportista logra su mejor marca de la temporada en 60 metros vallas y su mejor marca personal en la categoría de 60 metros lisos

Mamen Quintana

RONDA | La atleta rondeña Susana Rodríguez ha regresado del Campeonato de España Master Short Track celebrado el pasado fin de semana en pista cubierta en Antequera con el doble título de campeona de España en 60 metros vallas y en 60 metros lisos, en la que, según sus palabras, ha sido una de sus mejores competiciones.

Estas dos medallas de oro se suman a las otras dos conseguidas hace un par de semanas en el Campeonato de Andalucía, ambas en las mismas categorías.

Este fin de semana, la atleta rondeña ha logrado medalla de oro en 60 metros vallas, obteniendo además su mejor marca de la temporada (MMT) con 9,86s y situándose como líder española (LE) en la categoría. En 60 metros lisos, también medalla de oro, ha logrado su mejor marca personal (MMP) con 8,34s, y clasificándose también como líder española.

Además, Susana Rodríguez ha quedado cuarta en la prueba de 200 metros lisos con un tiempo de 28,55s.

La deportista, reconocida como una de las mejores atletas



Susana Rodríguez en el Campeonato de España celebrado en Antequera. PEPITO JIMÉNEZ @FOOTINGPEPITOSVQ

de pista cubierta en prueba, asegura que despierta una temporada 'short track' "muy satisfactoria", ya que le ha dado "muchas lecciones y felicidad, disfrutando de la competición y con ganas de competir en aire libre".

Además, muestra su agradecimiento a su entrenador, Paco Montesinos, "por su paciencia y por llevarme en mi mejor for-

ma física, como siempre", a sus compañeros del Club de Atletismo Ronda y a su familia y amigos.

A los sanitarios, Susana Rodríguez les dedica sus "hazañas", ya que "ellos siempre han sido algo imprescindible para mí, y sin ellos jamás hubiera estado aquí compitiendo a estos niveles, gracias por su ayuda en esos momentos de hospitali-

zación en el proceso de mi trasplante".

Para la deportista rondeña, "conseguir estar en la lista de mejores atletas del Campeonato de España me llena de orgullo, sobre todo con grandes mujeres del atletismo". Ahora, concluida la temporada en pista cubierta, la atleta está entrando ya en la preparación de la temporada de aire libre.

CARRERAS

Ronda acoge una prueba de la Liga Andaluza de Orientación

RONDA | Ronda acoge este fin de semana, los días 8 y 9 de marzo, la primera prueba de la Liga Andaluza de Orientación, organizada por el Ayuntamiento de Ronda en colaboración con el club COMA, que constará de tres categorías.

El Trofeo 'Serranía de Ronda', prueba deportiva enmarcada en la Liga Andaluza de Orientación, contará con tres carreras de gran nivel que traerán al municipio a deportistas procedentes de toda Andalucía, algunos de ellos integrados en la Federación Nacional de Orientación.

Así, se han preparado tres carreras en distintas categorías: media y larga distancia, que se disputarán en el entorno de Las Navetas el sábado por la mañana, mientras que por la tarde se correrá la modalidad sprint, que también incluirá el casco urbano por lo que será muy atractiva para el público en general y también para los participantes que vienen de fuera porque permite dar a conocer las partes más bonitas de la ciudad. La salida, desde algún punto de conjunto histórico, será a las 16,00 horas del sábado.

Además, Ronda acogerá este fin de semana la gala de entrega de los premios de la temporada 2024.

FÚTBOL

Empate en casa del CD Ronda, que sigue como segundo

CD Ronda	1
CD Campillos	1

M.Q./RONDA | El CD Ronda no pudo pasar del empate en casa ante el CD Campillos en el partido del pasado fin de semana. El encuentro se le puso muy pronto cuesta arriba a los locales, ya que el equipo visitante se adelantó de penalti en el minuto 13. No obstante Josema logró la igualdad antes del descanso, dejando suficiente crono por delante como para consumar una remontada que finalmente no llegó a producirse.

El punto logrado sirve a los de Jonathan Climent para conservar la segunda posición con 38 puntos, ya que el Mijas perdió en casa 1-4 ante el Cártama, y además abre brecha con respecto al quinto clasificado, que es el que se queda fuera de puestos de play off, el Fuengirola, que tiene 34.

Esta semana el Ronda viaja a casa del Pizarra Atlético, ante el que se enfrentará este sábado a las cinco y media de la tarde. El Pizarra, que es noveno en la general, viene de perder en casa del líder, el Málaga 1903, que suma ya 50 puntos.

AJEDREZ Recibe un reconocimiento en las VIII Distinciones Villa de Arriate que otorga el Ayuntamiento a personas y colectivos destacados

El Club Chaturanga, galardonado por Arriate

COMARCA | El Club Chaturanga de Ajedrez fue galardonado el pasado viernes 28 de febrero, Día de Andalucía, por el Ayuntamiento de Arriate.

Durante el acto, se otorgaron las distinciones en diversas áreas a las personas y colectivos más destacados de Arriate, con motivo del día del patrón local San Valentín. El Club Chaturanga de Ajedrez

de Arriate fue distinguido en el área de Deportes, reconociendo la labor del club local durante 28 años.

El concejal de Deportes, Fran Gallego, destacó los valores y cualidades que transmite el ajedrez. Nombró los logros más destacados tanto a nivel individual como a nivel de equipos, dos campeonatos absolutos provinciales por

equipos, el reciente campeonato provincial sub 10 de Álvaro Coca, la organización de la pasada copa por equipos de la Diputación de Málaga y la copa infantil, que se celebró en Arriate en el mes de mayo del pasado año, a la cual acudieron los mejores clubes y jugadores de toda la provincia y tantos éxitos cosechados por el club local. "El Club Chaturanga -añadió Gallego- es un referente tanto a nivel local, comarcal y provincial".

Varios miembros del club subieron a recoger el galardón, que les fue entregado por el teniente de alcalde Rafael Carlos Melgar y el propio Fran Gallego. Rafael Becerra, miembro fundador del club, agradeció la distinción y alentó a seguir trabajando en beneficio del ajedrez en Arriate, la comarca de Ronda y la provincia malagueña. También tuvo un emotivo recuerdo para el compañero Francisco Prieto, que recientemente sufrió la pérdida de su hijo.



Varios miembros del club recogieron el galardón. CLUB CHATURANGA

CULTURA Música, performances, diseño y actividades para toda la familia

La gira 2025 de La Térmica Village recalca en Ronda

JORNADA La plaza y el auditorio Blas Infante de Ronda acogerán el 15 de marzo los directos de Colectivo da Silva, Tiburona y Cosmic Wacho

RONDA

La Térmica Village, el proyecto más ambicioso en la provincia del centro de cultura contemporánea de la Diputación de Málaga, continúa su gira en 2025 con nuevas paradas, que se estrenarán el 15 de marzo en Ronda.

En una ubicación privilegiada, en el auditorio y la plaza Blas Infante, junto al Tajo, se vivirá una jornada de diez horas ininterrumpidas de actividad musical, conciertos en directo, talleres didácticos, mercado de diseño y gastronomía.

La propuesta volverá a conquistar al público en torno a una programación cultural diversa, gratuita, pensada para todas las edades y desarrollada al aire libre. Con montajes específicos y camaleónicos, se crearán distintos ambientes, desde las plazas dedicadas a la restauración y al descanso, a zonas de baile, de mercado y talleres, además de dos escenarios.

Ronda contará con los directos de los esteponeros Cosmic Wacho, la banda madrileña Tiburona y los granadinos Colectivo da Silva. La formación granadina Colectivo da Silva, fundada en 2017, inicia en Ronda la gira de su tercer disco, 'El Sol', un trabajo producido por ellos mismos con el propósito de seguir exportando el sonido propio y original que popularizaron con el álbum 'Casa Vargas' en 2021. Al mismo escenario se subirán



La nueva temporada se presentó en la fábrica Cervezas Victoria con actuación incluida. DIPUTACIÓN

En el mercado de diseño, con casi una veintena de puestos, se mostrarán y se podrán adquirir diversos artículos de artesanía

Laura del Amo (guitarra y voz), Rita Dolores (bajo y voz) y Supercarmen (batería y voz), el trío de Tiburona. Las madrileñas traerán sus riffs contagiosos, su espíritu explosivo y un discurso sin ningún tipo de tapujo en el que mezclan aromas sesenteros con el punk y la urgencia del 'garage'. Cosmic Wacho, el dúo formado en 2020 por el malagueño Aless Domínguez y el argentino Franco Felici, combina efluvios pop, destellos disco, ramalazos funk, ecos ochenteros y los ritmos latinos y cumbieros marca de la casa. Los dj sets correrán a cargo de Deborah Devobot, Aura y, para cerrar la velada, las canciones más bailables con el ron-

deño Víctor Fernández. Los talleres didácticos plantean un programa diverso y atractivo que va desde las artes plásticas a la artesanía pasando por la ciencia y el medio ambiente. Divididos en dos franjas horarias, algunos para adolescentes y adultos y otros para público familiar, Ronda acoge siete talleres con Prodipec, Ecodecs, Artesamart de Ronda, Alba Zapata y Musketa. Para los más pequeños, Experimentos Locos. A esta amplia oferta se le suma el mercado de diseño, que tendrá casi una veintena de puestos en los que se mostrarán y se podrán adquirir diversos artículos de artesanía. ■

micolchón

DESCUENTOS DE PRIMAVERA

CHEQUE DESCUENTO

50€



nessan

EN SILLONES RELAX, ALIVIO CORAZÓN, POWER-LIFT ...

Promoción válida hasta el 20 de abril de 2025 en sillones de la marca Nesson. No acumulable con otras ofertas, descuentos o promociones. Sujeto a disponibilidad de stock.

nessan

Emma NIGHTLAND

Sealy Hukla

TEMPUR

RELAX

Emma

FLEX

AKVA WATERBEDS

Stressless

RONDA Calle Genal, 28

951 555 155 www.micolchon.com



www.bigmat.es



latoma@bigmat.es

952 877 613

Camino de la Toma, 148
(Junto al Recinto Ferial)
RONDA